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开会辞  
 
 主 席 欢 迎 与 会 人 士 出 席 第 五 届 观 塘 区 议 会 属 下 观 塘 区 发 展

及重建专责小组第十七次会议。  
 
 
I .  通过上次会议记录  
 
2 .  委员会通过上次会议记录。  

 

 
I I .  观塘重建项目进度报告                           
 (观塘区议会观塘区发展及重建专责小组文件第 14 /2 018号 )  
 
3 .  市区重建局 (下称「市建局」 )汇报项目进度。  
 
4 .  委员提出意见及查询如下：  



 
4 . 1  有 关 于 港 铁 观 塘 站 加 建 月 台 一 事 ， 有 委 员 查 询 市 建 局

与港铁的磋商进度；  
 
4 . 2  有 委 员 关 注 位 于 公 共 运 输 交 汇 处 的 小 巴 总 站 会 否 提 前

或延期落成；  
 
4 . 3  有 委 员 期 望 于 康 宁 道 、 协 和 街 及 物 华 街 进 行 的 道 路 改

善工程可尽快完成，以改善附近一带的交通情况；  
 
4 . 4  委 员 均 关 注 观 塘 市 中 心 行 人 路 挤 迫 的 情 况 ， 建 议 与 相

关 部 门 研 究 扩 阔 行 人 路 及 于 康 宁 道 兴 建 横 跨 观 塘 道 的

行 人 天 桥 或 隧 道 ， 以 疏 导 人 流 和 加 强 连 接 。 有 委 员 亦

建 议 市 建 局 参 考 起 动 九 龙 东 办 事 处 进 行 的 行 人 网 络 研

究，互相配合发展；  
 
4 . 5  有 委 员 关 注 第 五 发 展 区 有 用 户 申 请 逆 权 侵 占 一 事 ， 并

向市建局查询最新情况；  
 
4 . 6  有 委 员 建 议 市 建 局 检 视 第 四 发 展 区 ／ 第 五 发 展 区 的 发

展 用 途 ， 以 及 其 酒 店 及 商 业 楼 面 面 积 。 委 员 认 为 现 时

区 内 已 陆 续 兴 建 及 开 放 更 多 酒 店 ， 未 来 区 内 对 酒 店 的

需 求 或 会 下 降 。 亦 有 委 员 认 为 现 时 商 业 大 厦 主 要 集 中

于 工 厦 区 ， 导 致 工 厦 区 一 带 交 通 严 重 挤 塞 。 为 配 合 把

东 九 龙 发 展 成 第 二 个 核 心 商 业 区 的 计 划 ， 委 员 建 议 于

第 四 发 展 区 ／ 第 五 发 展 区 相 应 地 增 加 商 业 楼 面 面 积 ；

及  
 
4 . 7  有 委 员 查 询 市 建 局 会 否 于 第 四 发 展 区 ／ 第 五 发 展 区 引

入智能泊车技术，以增加泊车位。  
 

5 .  市建局的综合回复如下：  
 

5 . 1  市 建 局 正 就 于 港 铁 观 塘 站 加 建 月 台 一 事 进 行 研 究 ， 但

在 技 术 及 连 接 等 方 面 的 细 节 仍 有 待 与 港 铁 磋 商 。 市 建

局 亦 希 望 可 与 港 铁 合 作 进 行 研 究 ， 让 加 建 月 台 一 事 尽

快落实；  
 



5 . 2  公共运输交汇处的工程进度良好，预计于 20 20 年第一

季开始与有关政府部门进行验收工作，及于 20 2 1 年第

一 季 具 备 条 件 与 有 关 政 府 部 门 进 行 交 收 ， 而 正 式 运 作

日期则有待运输署确定；  
 

5 . 3  于 康 宁 道 一 带 进 行 的 道 路 改 善 工 程 进 度 理 想 ， 预 计 于

2 0 19 年第四季完成。市建局会继续密切监察工程进度

及减少工程对附近范围造成的影响；  
 
5 . 4 第 五 发 展 区 已 预 留 空 间 予 政 府 于 日 后 考 虑 兴 建 横 跨 康

宁 道 的 行 人 天 桥 或 隧 道 之 用 ， 并 希 望 政 府 可 及 早 落 实

工 程 ， 以 便 市 建 局 配 合 。 市 建 局 因 职 权 所 限 ， 委 员 提

出 的 横 跨 观 塘 道 及 观 塘 道 以 南 行 人 路 扩 阔 等 改 善 建 议

未 必 可 单 靠 市 建 局 实 行 ， 但 市 建 局 仍 会 尽 力 配 合 及 支

持发展；  
 
5 . 5  有 关 逆 权 侵 占 案 件 ， 因 该 用 户 已 接 受 市 建 局 提 出 的 搬

迁建议，事件已顺利解决；  
 
5 . 6  市 建 局 理 解 观 塘 区 现 时 的 发 展 有 别 于 当 年 所 作 的 规

划 ， 因 此 市 建 局 会 重 新 审 视 拟 建 酒 店 的 定 位 、 规 模 及

类 型 等 ， 以 配 合 未 来 的 发 展 。 市 建 局 认 为 普 遍 市 民 均

支 持 现 时 的 设 计 ， 希 望 在 维 持 主 要 设 计 的 前 提 下 ， 研

究如何修改酒店及商业楼面面积等细项；及  
 
5 . 7  就 智 能 泊 车 技 术 的 意 见 ， 市 建 局 已 委 托 顾 问 公 司 进 行

相关研究，希望可透过有关技术增加泊车位及空间。  
 
6 .  主 席 总 结 ： 就 上 述 各 关 注 事 项 ， 希 望 市 建 局 在 不 影 响 刊 宪

时 间 及 不 阻 碍 重 建 工 程 进 度 的 情 况 下 ， 与 本 专 责 小 组 继 续

保持紧密联系及考虑委员提出的建议。  
 
7 .  委员备悉报告。  
 
 
 
 
 



I I I .  「创意文化艺术 |天桥底 123号场」计划进度报告         
(观塘区议会观塘区发展及重建专责小组文件第 15 /2 018号 )  

 
8 .  起动九龙东办事处 (下称「处方」 )介绍文件。  
 
9 .  委员提出意见及查询如下：  

 
9 . 1  有委员感谢处方推动海滨发展，并建议处方考虑加设  

小巴充电站，以完善海滨的交通配套；  
 
9 . 2  有委员建议处方多与学校合作，鼓励学校使用海滨场  

地举办活动和展览，以配合「 S TE M 教学」发展；  
 
9 . 3  有委员反映，指场内餐厅的食物定价较高，加上餐厅于

早餐时段不对外开放，难以吸引居民及上班人士光 顾 。

委员亦指出活动室的租金及空置率颇高，建议调整价格

以符合观塘区的消费水平；及  
 
9 . 4  多名议员对处方整体工作表示关注，指出艺术文化项目

固然重要，但委员亦十分关注处方如何协助推动整个观

塘区的发展，包括改善交通挤塞和增加泊车位等。有委

员认为处方将工作分散在不同委员会上汇报会让区议

员难以跟进，建议考虑将处方列作本专责小组的常设代

表，集中向本专责小组报告工作进度。  
 

1 0 .  处方的综合回复如下：  
 
1 0 .1 就 有 关 加设小 巴 充 电 站 的 意见， 处 方 会向 相 关部门 转

达；  

 
1 0 .2  处方赞同委员的意见 ，「天桥底 12 3 号场」可以提供一

个 多 元 化 平 台 展 现 创 新 尝 试 和 发 挥 创 意 ， 可 配 合

「 S TE M 教学」发展；  
 
1 0 .3  处方会向「天桥底 1 23 号场」营运者「艺土民间」反

映 委员对 场地定 价及 希望餐 厅可以 供应 早餐的 意见。

处 方现正 与「艺 土民 间」讨 论调低 于非 繁忙时 段租用

活 动室的 收费。 然而 ，由于 「艺土 民间 」须自 付盈亏



营运场地，不宜施加太多限制；及  
 
1 0 .4  处方乐 意与区议会多 作联系和沟通，汇 报方式细节可

进一步商商讨。  
 

 [会后备注：处方计划在 4 月向发展及重建专责小组汇

报 在区内 的各项 工作 及研究 进度， 并会 在专责 小组作

较定期的汇报。 ]  
 

1 1 .  主 席 总 结 ： 委 员 均 希 望 全 面 跟 进 处 方 在 区 内 的 各 项 工 作 ，

但详细安排则须交由处方与民政事务处讨论。主席亦建议处方适

时向区议会汇报，而在其他委员会汇报的项目可以传阅文件方式

知会区议员，让全体区议员更容易跟进处方的工作。  
 
1 2 .  委员备悉文件。  
 
 
V I .  下次会议日期  
 
1 3 .  会议于下午 4 时 30 分结束。  

 
1 4 .  下次会议将于 20 19 年 2 月 12 日举行。  
 
[会后备注：经主席同意 ，下次会议将修订至 20 1 9 年 2 月 1 9 日 (星
期二 )下午 3 时正举行。秘书处已于 20 1 9 年 1 月 2 8 日以电邮通

知全体委员上述安排。 ]  
 
 
  本会议记录于 2019 年 2 月 19 日获得通过。  
 
 
观塘区议会秘书处  
2 0 19 年 2 月  


	(观塘区议会观塘区发展及重建专责小组文件第15/2018号)

